

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON.

EN PROVINCIAS.

Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de la suscripcion por medio de libranza.

Preelos de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.

Provincias 24 reales trimestre.

Un número suelto $\frac{1}{2}$ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 marcos por línea.

Los no suscritores 12.

Y las repeticiones á la mitad de precio.

LA CAZA DEL AGUILA.

Continuacion.

15 de junio. Llovió toda la noche, y aun por la mañana: hasta las ocho no fui con Weber y sus hombres á Rothen-Wand, situado á una hora de Rthormoos, para buscar allí mi águila madre. Por suerte la encontré á los 15 minutos en una escavacion de la roca, exactamente el mismo punto donde la habia yo buscado en vano la víspera. Imposible era afirmar si habia caído allí muerta ó arrastrándose para morir. Sumamente contento, pero mojado hasta los huesos, regresé á Rthormoos, porque una densa niebla habia sucedido á la lluvia y no podia hacer nada ya aquel día. Distrájeme en secar mi águila y en prepararla para remitirla al día siguiente á Mnich, á fin de que la rellenase de paja. Habiéndose despejado un tanto el horizonte por la tarde fui á dar un paseo por el valle, y vi el águila padre cerniéndose en el aire. ¡Con que impaciencia espero el día de mañana!

16 de junio. A las cuatro de la mañana el tiempo estaba magnífico. En el momento en que partia para mi puesto distinguí el águila recorriendo el horizonte; no se dirigió, sin embargo, á su nido, y desapareció al cabo de dos horas. Subí al Rothen-Wand; pero apenas me habia instalado en mi emboscada, cuando apareció de nuevo é hizo ademán de arrojarse sobre mí; detúvose, empero, de repente á la respetuosa distancia de 80 toesas, como si supiese que no podia disparársela sino á 60 toesas, y se desvió á la derecha con vuelo oblicuo. Repitió esta maniobra durante dos horas, y partió para no volver en todo el día. Es-

peréla con poca confianza de que se presentase de nuevo, y no me retiré al castillo hasta la noche. Weber me dijo que la misma águila se le habia escapado ya tres veces el año último, lo que la hacia mas desconfiada. El encuentro de hoy, pensé, no es tampoco muy á propósito para tranquilizarla, sino contar con la pérdida de su compañera.

17 de junio. Hoy, que es domingo, fui á misa á Tiefenbach con el mayor-domo, por cuya razon no pude pensar en la caza de mi águila hasta despues de medio día. Al salir de la iglesia la habiamos distinguido cerniéndose por encima de nuestras cabezas. A despecho de la lluvia trepé á mi puesto y en él permanecí hasta la noche: el águila no apareció mas que una sola vez, y tarde, sin que hubiese bajado á su nido cuando regresé al castillo.

18 de junio. La lluvia y las nieblas encapotaban de tal modo el horizonte, que era imposible ver cierta distancia los objetos; despejado un tanto por la tarde, me dirigí á mi garita; el águila apareció á las cinco, dió algunas vueltas en el aire, y se marchó sin reaparecer. Comienzo ya á temer que me será necesario una gran dosis de paciencia, de astucia y de fortuna para cazar mi águila, caso de que llegue á conseguirlo, lo que pongo en duda.

19 de junio. A las dos de la mañana estaba yo en mi puesto, atraído por el magnífico azul del cielo, completamente despejado: el frío era tan intenso, que á las seis me hallaba casi helado; comenzaba ya á desalentarme, cuando la llegada del águila á las ocho me infundió nuevo aliento: volteó algun tiempo y se posó en la parte su-

perior de la cumbre del precipicio.

Desde aquella distancia, que no bajaba de 200 toesas, fijó incesantemente sus miradas en mi escondrijo, desde el que espiaba yo á mi vez con mi telescopio los movimientos todos de su cabeza, de su cuello y de sus ojos, observacion sumamente interesante, llegando á convencerme de que me hallaba muy bien oculto, pero espuesto á hacerme traicion al menor movimiento. Por fin, despues de dos horas de recíproca observacion, desplegó sus inmensas alas y desapareció de mi vista con vuelo rápido. «O he sido descubierto, me dije, y entonces el águila no volverá hoy, ó no ha conseguido verme á través del pequeño agujero que no deja pasar mas que el extremo de mi telescopio, y en este caso volverá con alimento para el aguilucho.» Al cabo de una hora de esperar, me anunció el regreso del águila con ruidoso aleteo, mas apenas tuve tiempo para mirar, cuando á semejanza de un aerólito, que rasgando perpendicularmente las nubes se hubiese transformado en ave, ó si el águila, con una destreza comparable tan solo á su astucia, habia arrojado un camello joven en el nido del aguilucho; inmóvil de sorpresa ni siquiera la idea de disparar se me ocurrió. Poco despues de las cinco de la tarde, oí el mismo ruido de alas y una nueva presa cayó en el nido; pero observé que habiéndose aproximado mas el águila, habia tenido que emplear mas esfuerzo para alzar su vuelo. «Si mañana sucede lo mismo, me dije, por corto que sea un instante será suficiente para que pueda disparar mi fusil.»

20 de junio. A la una y media de la noche me hallaba ya emboscado; á

las cuatro apareció el águila, y después de haberse paseado como la víspera y vuelto á observar atentamente por espacio de media hora mi escondite, alzó el vuelo. «Se cree ya en seguridad, dije para mí, va á buscar una presa y estará de vuelta pronto; ¡alerta, pues!» Cinco horas trascurren y el sueño comienza á rendirme, sin que pueda vencerlo: luchó, no obstante, y permanezco dispuesto á hacer fuego: á las ocho y media el ruidoso aleteo que ya conocía me dió la señal; disparé sin ver todavía... Felizmente había apuntado bien, pues en vez de volar el águila como los anteriores días, cayó en tierra. En los momentos de ocio que me dejaba mi estancia forzosa en emboscada, grabé mi nombre y el año en el tronco del tejo; inscripción destinada á los que con igual objeto que yo vayan al mismo lugar.

Después de haber bajado en extremo satisfecho, y recogido los ópimos despojos de mi triunfo, regresé á Rohrmoos para disponerlo todo con objeto de apoderarme del aguilucho. Al efecto reñí 10 leñadores, y trepé sin perder tiempo al Rothen Wand con Weber y el joven guarda-bosque Vogler, quien se ofreció, como el más fuerte y atrevido entre sus compañeros á una cuerda fijada en la estremidad de la cumbre de la roca para ser izada en seguida á lo largo de la cuerda hasta la altura necesaria, y entonces por medio de una percha con garfio, asegurarse él mismo á la entrada de la hondura donde estaba el nido. Hallábase apenas el intrépido Vogler á 30 piés de altura, cuando reconoció que su percha era muy corta, y como la cuerda comenzase á voltear experimentó un vértigo que le obligó á exclamar; «*Lant mi ra! ;Y verliet da verstand! ;Y werganz tormle!* Bajadme, bajadme, pierdo la cabeza, estoy aturdido.»

Comprendimos Weber y yo que teníamos que acudir á otro recurso, y que no conseguiríamos llegar al nido del águila sino con una escala de 100 piés. Después de haber perdido ocho horas en infructuosos ensayos, fué preciso volver á Rohrmoos. Durante la noche hice recomponer dos viejas escalas y armar otra nueva.

21 de junio. Esta mañana mandé llevar las escalas y los utensilios necesarios por 14 leñadores. El mayordomo Weber subió á la cima del precipicio con 10 hombres, y después de

haberles enseñado como habían de dirigir el movimiento de las cuerdas, se unió á mí en el sendero de los camellos, bajo el nido del águila, con los dos jóvenes monteros Baader y Vogler. En el punto que ocupábamos no era posible que nos comunicásemos directamente con los leñadores colocados en la cima del precipicio, á causa de adelantarse la roca en su parte mas de 25 piés sobre nuestras cabezas, no pudiendo vernos ni oírnos, acudimos á la telegrafía viviente, y apostamos á nuestra derecha un hombre encargado de transmitir claramente nuestras señales y palabras. Un orden mal dado ó mal entendido, respecto de las escalas, era cuestión de vida ó muerte.

Ya nuestras tres escalas no constituyen más que una de 110 piés; he ahí esa triple escala, levantada perpendicularmente merced á la cuerda sostenida por los leñadores en la cima del precipicio, y atada al último escalon. Era preciso elevarla del suelo lo bastante para que su estremidad superior estuviese á nivel del reborde de la roca, donde crecía el abeto, y llevar la estremidad inferior por medio de la percha de garfio al mismo reborde para asegurarla en él sólidamente, lo que tuvo efecto; empero la parte superior se separaba todavía mucho de la roca á causa de su propio peso, viéndonos en el trance de resolver la nueva dificultad de hacer inclinar la escala hácia el nido del águila. Una segunda cuerda, con un garfio en su extremo, nos sirvió para aquella operación. Weber tuvo entonces que trepar á la cima del precipicio y soltar, á una señal convenida, la cuerda de 20 piés de largo para que cayese la escala arrojada al nido; maniobra que nos salió bien, aunque la escala demasiado corta aun no se apoyaba en parte alguna en la roca, y á causa de su longitud, presentaba una curva poco agradable á la vista. La escala inferior, de 38 piés de largo, y la mas débil de las tres, formaba un ángulo de 50 grados; la del medio de 36 piés, construida por la noche, y la mas sólida, estaba perpendicular; la mas alta, de 34 piés, formaba un ángulo igual á la primera, aunque en dirección contraria, esto es, hácia atrás. Notábase un vacío de dos piés entre el nido y la parte superior de la triple escala, que se apoyaba en las ramas entrelazadas de que estaba compuesto el nido.

(Continuará.)

SECCION DE NOTICIAS.

— De La Correspondencia:

Dícese que el gobierno austriaco ha escrito al encargado de negocios de este imperio en Atenas, rehusando la candidatura del archiduque Maximiliano para el trono griego.

— El órden y la tranquilidad continúan inalterables en Grecia.

— Cartas de Patrás recibidas en Trieste dicen que los griegos residentes en el extranjero prefieren un príncipe inglés para el trono de su patria.

— Se toman grandes precauciones en Tolon y en los demás puntos del litoral de Francia con los buques que llegan de Méjico, pues la mayor parte pierden hombres á bordo durante la travesía por efecto de la fiebre amarilla. Solo el buque *Imperial* tuvo que arrojar á la mar cuarenta y dos cadáveres, entre ellos el del capitán.

— Se acaba de recibir en Francia la noticia de la muerte de dos capitanes de navío; los Sres. Motet, comandante del *Navarino*, y Hoassart, del *Imperial*.

— Las lluvias han sido muy copiosas en Francia. En toda la costa dió lugar á crecidas inundaciones, bien que afortunadamente sin ocasionar graves perjuicios. En Niza, sin embargo, el nivel del mar aumentó considerablemente. Las olas destruyeron las barracas de los baños, y como no cesaba la lluvia fué muy viva la ansiedad de la población durante los días precipitados.

— Los negros de las Antillas inglesas se declaran furiosos é irreconciliables enemigos de los blancos. Ha habido amagos de insurrección, y los últimos temen por sus vidas y haciendas comprometidas seriamente.

— Dicen de Nueva York que los confederados despliegan gran actividad. Los federales han ocupado sin encontrar resistencia, dos puntos importantes en Virginia. El gobierno de la Carolina del Norte ha propuesto una entrevista al gobierno confederado del mismo Estado. Igoórase el objeto.

Encuentros parciales de ambos partidos en diferentes puntos; muertos y heridos y oada decisivo.

Los republicanos están por la continuación de la guerra, pero la opinion general desea la paz.

— Las investigaciones que se están

haciendo por orden del emperador Napoleon en el palacio de los Césares, sobre el monte Palatino, tienen gran importancia. Se han descubierto los sitios en donde estaban el vestibulo, las salas de recepcion y la biblioteca del palacio. Se ven aun fragmentos de pavimentos de mármol muy preciosos. Todos estos restos del palacio de los Césares descansan sobre ruinas grandiosas de monumentos construidos en tiempo de la República y aun de los primeros reyes de Roma. Como obras de arte solo han encontrado la estatua de mármol representando un géoico con alas, muy bien conservado.

Segun un cuadro formado por el señor Luz, y que reproduce en su último número la *Revista general de Estadística*, la cantidad de oro esportado de California, que fué en 1849 de 26.406.443 francos, ascendió en el año 1860 á 227.112.397. La poblacion aumentó respectivamente de 26.000 habitantes á 375.947. Pero asi como la poblacion ha ido siempre en ascenso, no asi la cantidad de oro esportada, que en 1853 se elevó á 307.620.806 francos, y ha sufrido posteriormente algunas oscilaciones. Comparado el número de habitantes con la cantidad de oro esportada, resulta ser el año 1851 el de mayor ganancia relativa, y el de 1860 el de menor; en el primero correspondió á cada habitante 2,169 francos, en el segundo 671.

MAHON 28 DE NOVIEMBRE.

Efemérides.

1475.

El condestable Saint-Pol, entregado por el duque de Borgoña al rey de Francia Luis XI, es encerrado en la Bastilla.

Hallazgo feliz.—Un pastor de los alrededores de Lyon (Francia) sorprendido por una tempestad, se refugió debajo de un árbol. El fuerte viento que hacia, tronchó una rama y de repente empezó á caer á sus piés una lluvia de monedas de oro. El pastor levantó la cabeza asombrado y vió un agujero que la rama habia dejado descubierto al desprenderse del árbol. Entonces metió la mano y sus dedos desaparecieron entre un verdadero lago de oro.

Inútil parece decir que el pastor dejó el lago sin una gota de agua.

La noticia se divulgó y todos buscaban la respuesta de la pregunta siguiente: ¿De donde proviene ese oro?

Un anciano la halló acordándose que ha-

cia treinta años fué asesinado y robado uno de los mas ricos de su pais por su criado. El criado fué preso, juzgado y condenado á muerte, pero murió sin decir donde habia ocultado lo que habia robado.

Se cree que el tesoro encontrado en el árbol es el dinero robado.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

San Jaime de la Marca confesor.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Misericordia, en la iglesia de San José.

SANTO DE MAÑANA.

San Saturnino obispo y mártir.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 6 horas y 59 ms.—Pótese á las 4 h. y 38 ms.

LUNA.—Sale á las 12 h. 15 ms. de la M.—Se pone á las 12 h. y 14 ms. de la N.

ORDEN DE LA PLAZA

del 27 de noviembre de 1862.

En celebridad de ser mañana el cumpleaños de S. A. R. el príncipe de Asturias recibire en corte en los salones del Palacio de este Gobierno. La recepcion principiara á las doce en punto por el muy Ilustre Ayuntamiento Constitucional de esta Ciudad y un cuarto despues seguirán las demás Autoridades y Corporaciones Civiles y Militares y todas aquellas personas que tienen derecho á concurrir á tales actos. Se vestirá de rigurosa gala y en la fortaleza de Isabel II se harán las salvas de ordenanza, enarbolándose el pabellon nacional en los edificios militares. Las bandas de tambores y músicas con las escuadras de gastadores de los cuerpos de esta guarnicion, se situarán con la debida anticipacion frente de la puerta principal de palacio, para ejecutar los toques de ordenanza.—El General gobernador.—*Bassols.*

Servicio para el 28.

Gefe de dia: D. Antonio Feduchi y Garrido, comandante graduado capitán del Regimiento infanteria de Granada número 34.—Parada, el mismo cuerpo y Zaragoza.—Hospital y provisiones, Zaragoza.—El Teniente Coronel Sargento Mayor.—Juan Perea y Jauregui.

AVISOS OFICIALES.

Alcaldia Constitucional de Mahon.

Habiendo renunciado sus cargos siete concejales del Ayuntamiento de esta ciudad que quedaron reelegidos por no haberse presentado elector alguno á votar en los dias 1, 2 y 3, y 9, 10 y 11, en que fueron convocados, ha dispuesto el Sr. Subgobernador de esta Isla se proceda á la última convocacion para eleccion en los dias 28, 29 y 30 del corriente mes.

Para dicha eleccion queda dividida la ciudad y su término en tres distritos Electorales cuyo pormenor se ha espresado en los edictos publicados.

Las elecciones del primer distrito se verificarán en las Casas Consistoriales y se nombrarán tres concejales; las del segundo en los corredores bajos del Hospital de Caridad nombrándose cinco concejales, y las del tercero en la celda prioral del ex-convento del Carmen en el que se elegirán tres concejales. Mahon 24 de noviembre de 1862.—El Alcalde—*Juan J. Sancho.*

Junta Municipal de Beneficencia de Mahon.

El dia 29 del corriente á las doce de la mañana y en el despacho del Subgobierno de esta isla se celebrará la subasta para el arriendo del Teatro de esta Ciudad, propio de la Casa de Misericordia de la misma, para dar bailes públicos de máscara, con arreglo al pliego de condiciones inserto en el núm. 1223 de EL DIARIO DE MENORCA.

Y se inserta en este periódico para su mayor publicidad. Mahon 27 de Noviembre de 1862.—El Alcalde Presidente.—*Juan J. Sancho.*—El Secretario, *Domingo Vidal.*

Junta Municipal de Beneficencia de Mahon.

El dia 29 del corriente á las doce de la mañana y en el despacho del Subgobierno de esta isla se verificará la subasta para el arriendo del Café del Teatro de esta Ciudad, propio de la Casa de Misericordia de la misma, con arreglo al pliego de condiciones inserto en el núm. 1225 de EL DIARIO DE MENORCA.

Y se inserta en este periódico para su mayor publicidad. Mahon 27 de Noviembre de 1862.—El Alcalde Presidente.—*Juan J. Sancho.*—El Secretario, *Domingo Vidal.*

ANUNCIOS.

PLAZA DEL CÁRMEN, N.º 8.

Aba de recibir un gran surtido de esteras de color de todas clases á precios cómodos.

Se desea alquilar á meses una sala y dos cuartos para dormir, ya sea con muebles ó sin ellos; tambien se ne-

cesita una cuadra para un caballo.
Informarán en esta imprenta.

HOJALATERÍA DE CONFORTO. ACEITE MINERAL.

SCHISTO LEGITIMO.

Alumbrado que no se inflama y que ha eclipsado á todos los demás conocidos hasta el día.

En este establecimiento se encontrará continuamente toda clase de aparatos y accesorios relativos al alumbrado.

El aceite se dará á 8 sueldos el porron, y avisa á todas las personas que lo compran en su establecimiento, que compondrá y restaurará GRATIS las lámparas, dando todas las esplicaciones necesarias á los parroquianos.

CORREO DE AYER.

A las 2½ de la tarde fondeó en este puerto, procedente de Barcelona y Alcadia el vapor Menorca.

De los periódicos que hemos recibido cuyas noticias de Madrid alcanzan hasta el 23 del actual copiamos lo siguiente:

—El Gobernador capitán general de Puerto Rico participa con fecha 20 de octubre que no ocurre novedad en el territorio de su mando, y que el estado sanitario de la isla continúa siendo satisfactorio.

—El Gobernador Capitán general de la isla de Cuba con fecha 30 de octubre participa que no ocurre novedad en el territorio de su mando, y que su estado sanitario continúa siendo satisfactorio.

—El vapor español de guerra *Blasco de Garay*, ha trasportado á la Habana un millón de duros pertenecientes á los emigrados que el citado buque condujo á aquel puerto desde Nueva-Orleans. Habiendo rehusado el comandante percibir la parte que le correspondía, los interesados se proponían obsequiarle con un banquete.

Cádiz 18. —La goleta *Consuelo*, destinada á recoger el producto de nuestra intervencion en las aduanas marroquíes, ha vuelto anoche con tres millones de reales. Lo que nos corresponde en Mogador no ha podido recogerlo por haberla cargado un fuerte temporal del primer cuadrante, que le ha costado un bote. Tambien por la misma causa no pudo comunicar

con Rabat, en cuyo fondeadero, que tuvo al fin que abandonar, permaneció doce horas. En cuanto mejoró el tiempo, y reparó algunas ligeras averías, volverá la *Consuelo* á continuar su comision.

Cádiz 19. —Ha llegado el correo de la Habana. Parece que en la travesía ha tenido cuatro muertos. Por esta razón ha dispuesto la Junta de sanidad que suspenda su entrada en el puerto; pero mañana á primera hora se recibirá la correspondencia.

Cádiz 20. —La correspondencia que ha traído de las Antillas el vapor correo *España*, ha entrado en la administración á las diez de la mañana.

El 30 de octubre, según partes oficiales, reinaba en la Habana completa tranquilidad; pero ignorándose que el vapor-correo que debió salir el 10 de octubre detuvo su salida de Cádiz hasta el 15, se temía por la suerte del correo que el 30 aun no había llegado.

Ha habido grandes temporales en las costas de Cuba.

Nueva York 8 de noviembre. —Circulara el rumor de que el ministro de Francia en Washington ha protestado contra los actos del general Butler en Nueva Orleans contra varios franceses, y pide indemnizaciones.

Ha salido de New Town una expedición naval con 12,000 hombres, pero no se sabe á donde se dirige.

Nueva York 11. —El general McClellan ha sido destituido por no haber cumplido la orden formal que se le había dado de pasar el Potomac y librar batalla á los confederados.

La asociación democrática de Nueva York ha elegido al general McClellan por candidato para la próxima eleccion de presidente.

Los confederados han atacado á Nashville, pero sin resultado.

Nueva York 12 de noviembre. —La destitucion del general McClellan ha causado profunda sensacion en el ejército y en la poblacion. Los periódicos republicanos aprueban esta medida, y los órganos del partido democrático la censuran.

Se dice que van á hacerse algunas modificaciones en el gabinete federal.

Se supone que el general confederado Lee se halla en Gordonsville.

Han llegado á Nashville dos divisiones del ejército de Rosencraez.

—Escriben de Tolon al *Messenger del Mediodia* con fecha del 22 de

noviembre:

«El buque el *Fleurus*, que desde anteayer se hallaba dispuesto á darse á la mar, recibió ayer noche la orden de zarpar mañana y trasladarse al Pireo.

El tiempo horrascoso que reina en el Mediterraneo hace temer á nuestros armadores que ocurran nuevos siniestros.»

Paris 23. —Háblase mucho del reemplazo del general Montebello comandante en jefe del cuerpo de ocupacion en Roma.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES.
(Del Diario de Barcelona.)

Madrid 21 de noviembre.

Veracruz. —Los franceses solo dominan el terreno que pisan. Escasean los víveres. Los mejicanos están á la expectativa y se fortifican en Puebla.

Paris 21 de noviembre.

Timsah, en el istmo de Suez, 18 de noviembre. —Está ya abierta la gran trincheira de El Guisr, donde de algunos meses á esta parte trabajaban 25,000 jornaleros. El Suez está por consiguiente abierto en una estension de 75 kilómetros, y las aguas del Mediterraneo circulan ya por el lago Timsah.

Paris 21 de noviembre.

El *Morning Post* dice que si las grandes potencias (Francia y Rusia) se niegan á sostener la exclusion de sus príncipes al trono de Grecia, Inglaterra queda igualmente libre con respecto á la candidatura del príncipe Alfredo, y obrará conforme lo exija el interés de Grecia y de Europa.

Pisa 23. —El señor Zanetti ha estraído con toda felicidad la bala de la herida de Garibaldi.

Nueva York 13. —El general McClellan se ha retirado á Trenton, en Nuevo Jersey.

Ha habido un pánico en la Bolsa de Nueva York por haber corrido el rumor de que el general Burside ha sido derrotado y que los confederados han ocupado de nuevo á Harpersferry.

El algodón está á 66.

El lunes por la noche reinó un terrible temporal en Barcelona, causando algunos siniestros, y según noticias se había dejado sentir tambien en Mallorca, pues muchos buques que se dirigian á esta isla volvieron de arribada á Barcelona.

Por todo lo que vá a firma — J. Hospitaler.

Director y editor responsable,
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle Nueva, núm. 21.